

revolucionaria, obstáculo al egoísmo sin límites de la propiedad individual.

Faltos de una iniciativa revolucionaria y de un criterio sano para orientar al pueblo en la lucha por la vida, su arma de combate es la calumnia y la constatación de los hechos que arrostran las responsabilidades de la propaganda revolucionaria frente a las instituciones republicanas que pone en vigor el gobierno republicano-socialista del antropológico Ciomencu, autor del crimen de lesa humanidad cometido en el medio día de Francia con ocasión de la protesta victoriosa.

Estos apóstatas de las teorías revolucionarias que hacen el juego de la burguesía infame y que se hacen cómplices de las persecuciones y detenciones arbitrarias de que son víctimas los camaradas franceses que declaran la guerra a la Religión nefasta, al Capital usurpador y al Gobierno inquisidor oriental, estos fariseos, no contentos con emplear medios tan inmorales, descienden hasta el denigrante papel de hacer el oficio de policías, denunciando a las autoridades a dignos compañeros por el sólo delito de propagar una sociedad libre...

Son los que adormecen las facultades pensantes de una masa de corderos que voluntariamente se dejan esquilmar a capricho de ellos.

Son los que prolongan la esclavitud y el crimen de una corrompida y mala organización social. Son los que bajo el manto de la hipocresía fragoran complots contra los revolucionarios con la intención de que el gobierno despótico detenga el movimiento revolucionario y los agitadores se pudran en las ergástulas de las batallas modernas.

Los redentores de la sumisión del que aporta todas las vejaciones inhumanas de una sociedad monopolizada por el capital y de una naturaleza cuyos dones son patrimonio exclusivo de una minoría de astutos y vampiros explotadores, estos socialistas de cátedra son los que se encargarán de matar los sentimientos humanitarios de las colectividades obreras, con el objeto de retardar la transformación del sistema actual por una sociedad libre y sana.

¿Cuál es una de las causas que se oponen a la transformación total de la sociedad presente? Es la política que se difunde de todos los matines revolucionarios por el pretexto de luchar por la emancipación de los productores; pero si alguien observa y analiza sus movimientos, saca en consecuencia que su interés no es el de la clase obrera, como por desgracia lo creen aún muchos; todo lo contrario, su principal objeto es paralizar el movimiento de la acción revolucionaria. Así es que la política socialista no puede por menos de adaptarse a las reformas parciales sin alcanzar ningún resultado práctico en pro de la clase obrera.

CAMPOS JULIAN
Cárcel Celular de San Sebastián, septiembre de 1907.

De la controversia, ¿qué?

Antes que se olvide, porque parecemos que la controversia kabilento-nacionalista no pasará a la historia, y si pasa, para que conste nuestra impresión, ahí van esas sencillas notas que valen la pena de ser tenidas en cuenta.

Pi y Margall dijo y demostró hace más de cincuenta años:

«El hombre es para sí su realidad, su derecho, su mundo, su fin, su Dios, su todo.»

«Un ser que lo reúne todo en sí es indubitablemente soberano. El hombre, pues, todos los hombres son ingobernables. Todo poder es un absurdo.»

«El hombre es soberano; el poder es la negación de su soberanía. Debo destruir este poder.»

«Mi libertad no puede ser condicional; es absoluta.»

«Mi libertad, aun dentro de la sociedad, es incondicional, irreductible.»

«Condeno como tiránicos y absurdos todos los sistemas de gobierno, ó lo que es igual, todas las sociedades, tales como están actualmente constituidas.»

«La sociedad, ó no es sociedad, ó si lo es, lo es en virtud de mi consentimiento.»

Después de esto, considerar el nacionalismo como idea madre de toda libertad, ó poner la libertad al amparo de la república, sin acordarse que el patrimonio universal está en manos de usurpadores propietarios y que el trabajador vive sujeto a la cadena de la acción, podrá ser útil a jóvenes arribistas que quieran ascender en el escalafón de la autoridad democrática, y ser candidatos, y llegar pronto a ser representantes del pueblo; pero significa pérdida de tiempo para los trabajadores que desatienden cosas más útiles y urgentes y se contentan, después de no sacar el agua clara de tanta lata, con el título de tolerantes, otorgado sin reír a última hora.

A los grupos anarquistas

Burwestnik, grupo ruso anarquista comunista, residente en Ginebra, Suiza, nos pide la inserción de este aviso:

Compañeros: Los que publicáis periódicos servís enviar en cambio vuestro periódico, además los diez últimos números publicados y los libros y folletos que publicáis.

Salud cordial.—El grupo BURWESTNIK. Direcciones: Para literatura, M. Borissoff, bd. du Pont d'Arve, 29, Genève (Suiza).

Para cartas, L. Avenir, Avenue Soret, 24, pour Michael, Genève (Suiza).

Madriñozos

El compañero Fausto López Alonso ha sido puesto en libertad al mes y medio de hallarse preso.

Y luego nos quejamos de esta justicia y esta autoridad que nos mantiene días y días con caridad un paternal! ¡Verdaderamente somos muy exigentes los anarquistas!

¡Mecorosa ha sido, al fin trasladado a políticos, no sin su trabajo! correspondiente.

¡Ah! Se nos olvidaba decir que Cueto fué interrogado por la justicia hace unos días acerca del asunto Rull y Compañía y con motivo de las declaraciones de Margarida. Le preguntaron donde se hallaba Saavedra y cómo es que Margarida fué a verle para contarle todo aquello que sabía acerca de lo de las bombas.

Pero esta justicia ¡que inocente es!

El día 5 por la noche celebróse en el Centro Federal de la calle Horno de la Mata una velada neorológica como recuerdo de Fermín Salvochea. Neorológico como merecía la figura y la vida toda del gran compañero fallecido, ablandándose sus infinitos rasgos de cariño y abnegación de que ha dado prueba.

Unicamente el ilustrado escritor y eminente sociólogo... de pega, don Ubaldo Romero Quiñones, tuvo el buen hacer un chiste que le salió una guisadonada. Dijo que Salvochea no pasó de ser un republicano-revolucionario-altruista.

¡Que... angélico!

El hombre de Mula, el paladín del pudor y de la moral... para andar por casa, ilustre Juanico La Cierva, es el héroe del día.

Como sabrán nuestros lectores, el cacique que en demis oradores que iban a tomar parte en el mitin antimilitarista de París, se ha sorprendido dolorosamente y en párrafos de cuya sinceridad no dudamos, anatematiza duramente a Ciomencu, el revolucionario de doblez.

¡Pero que ingenuos nos resultan El Pota y los que lo leen! ¡No enterarse hasta ahora de lo que era el ministro francés!

Hace tiempo que nosotros le tuáramos, y nos duele la garganta y la mano a fuerza de gritar y escribir cosas mucho mayores que ésta de ahora, por la que tan fieramente se enfurece El Pota.

Un misterioso que oculta su nombre bajo las iniciales J. G. ha escrito en un periódico socialista de Madrid un artículo que nos ha sobrecogido de terror. Hay en él un Cascabal que echa llamaradas por los ojos, fuma unos cigarrillos azules y embriagados y ríe sarcásticamente. Según ha declarado al J. G. del artículo, acaba de llegar de Barcelona, donde ha intervenido en lo de Rull y otros.

El tal ha actuado de calmante para la redacción del incognito periódico, pues a crear al J. G. de marras, dicha redacción tiene puesto un esnapismo de confidentes y vidvidores.

Nosotros, y conste que lo hemos leído un número de veces, no hemos entendido ni jota de tales cosas. ¡Ah, sí! Hemos sacado en consecuencia que en aquella redacción se debe de andar muy bien por cuanto lo que más a mano encontramos para obsequiar al meñestruico Cascabal fué una copa de cognac.

¿Quién será ese Cascabal que tan original nos resulta? Ganas nos ha dado de examinar su interior, pero justo que miedo Librenos J. G. de tal pensamiento, no sea que, como en los cuentos de brujas, brote del fondo del alegre cascabello la lengua de víbora que nos jorobe.

El Socialista, en su último número, al comentar los sucesos del insignificante Cierva, referentes al cierre de tabernas y cafés, lo aplaude entusiasmado y se pitorrea de las pullas y epigramas que los ceterosos Zillos, como llama a los que protestan, dirigen contra tales disposiciones.

Para El Socialista, el que dichas disposiciones estén en práctica es un criterio autoritario no tiene importancia alguna. Y saliendo por la tangente, cree que por ese medio se evitarán los estragos que el alcoholismo causa en la clase obrera.

¡Oh, el socialismo pablistá!

Con motivo de una querrela que el príncipe Bulow ha presentado en Alemania contra el publicista Brandt, se ha puesto de relieve la existencia de una Sociedad de iniciados, cuya asquerosa propaganda homosexualista repugna.

Aquellos entusiastas del posadero ajeno, forman una verdadera sociedad con el nombre de Geminschaft der Eigenen (culto del yo), y según dicen los telegramas, practican escrupulosamente el homosexualismo.

Creemos, aunque de esto nada dice el telegrama, que a la entrada del local donde se reúnen habrá el papel de seda necesario para realizar con la escrupulosidad necesaria las operaciones a que aquellas cristinistas se entregan... uno a otro.

Villalobos, el hombre-época, lerrouxista rabioso, ha pronunciado en el teatro Comdal un bruto—gen qué parte del cuerpo tendrá este diario Danyans?—discurso en contra del solidario.

Sinceramente confesamos que hemos titubeado mucho antes de denunciar al kabilento Villalobos y mostrar sus enjutas y blancas espaldas al misero astro que nos alumbró. No ha habido entrada algo así como medietas, al conocer la decisión del grande hombre que nos ocupa, cual es la de llevar a los tribunales a todo aquel que se meta con su personalidad.

Pero, ¡qué demonio! Aun hay arrestos para eso y mucho más. Máxime al enterarnos de lo bruto que se muestra... al discursar.

El arzobispo Guisasaola ha dado para los damnificados de Málaga la enormísima cantidad de 50 duros.

Las noticias que nosotros tenemos de él, es

alarga su manecita y con voz débil y anagada, murmura: «Una limosna por el amor de Dios.»

La miran aquellas con desprecioso desdén, y haciendo caso omiso a su ruego, suben al carruaje y ordenan al conductor que fustigue los caballos, por ser las doce de la mañana y por sentir necesidad de devorar upiparamente succulentas manjaras.

Por el camino entablan conversación, eligiendo las grandes dotes de talento del célebre orador, y convienen abrir una suscripción en un periódico católico para sufragar los gastos de la función y comprar un riquísimo manto a la Virgen de los Desamparados, suscripción que encabezarán con mil pesetas.

Aquel mismo día, a causa de la inclemencia del tiempo, una multitud de obreros, sin pan ni trabajo, acude en manifestación pidiendo a las autoridades se lo faciliten, y son disueltos con cargas y sablazos.

¡Hermoso espectáculo poniendo en práctica la doctrina del supuesto crucificado en el Golgotá!

ENRIQUE CARRERAS
Cárcel Modelo de Madrid.

Vistazo semanal

¡Ciomencu-Maura! Ho aquí uno amalgama cuyos componentes, totalmente contrarios uno al otro... a los ojos de los imbéciles, se unen y compentran admirablemente.

El País, ante la pelocada de Ciomencu expulsando de Francia a Pablo Iglesias, Fuente y demás oradores que iban a tomar parte en el mitin antimilitarista de París, se ha sorprendido dolorosamente y en párrafos de cuya sinceridad no dudamos, anatematiza duramente a Ciomencu, el revolucionario de doblez.

¡Pero que ingenuos nos resultan El Pota y los que lo leen! ¡No enterarse hasta ahora de lo que era el ministro francés!

Hace tiempo que nosotros le tuáramos, y nos duele la garganta y la mano a fuerza de gritar y escribir cosas mucho mayores que ésta de ahora, por la que tan fieramente se enfurece El País.

Un misterioso que oculta su nombre bajo las iniciales J. G. ha escrito en un periódico socialista de Madrid un artículo que nos ha sobrecogido de terror. Hay en él un Cascabal que echa llamaradas por los ojos, fuma unos cigarrillos azules y embriagados y ríe sarcásticamente. Según ha declarado al J. G. del artículo, acaba de llegar de Barcelona, donde ha intervenido en lo de Rull y otros.

El tal ha actuado de calmante para la redacción del incognito periódico, pues a crear al J. G. de marras, dicha redacción tiene puesto un esnapismo de confidentes y vidvidores.

Nosotros, y conste que lo hemos leído un número de veces, no hemos entendido ni jota de tales cosas. ¡Ah, sí! Hemos sacado en consecuencia que en aquella redacción se debe de andar muy bien por cuanto lo que más a mano encontramos para obsequiar al meñestruico Cascabal fué una copa de cognac.

¿Quién será ese Cascabal que tan original nos resulta? Ganas nos ha dado de examinar su interior, pero justo que miedo Librenos J. G. de tal pensamiento, no sea que, como en los cuentos de brujas, brote del fondo del alegre cascabello la lengua de víbora que nos jorobe.

El Socialista, en su último número, al comentar los sucesos del insignificante Cierva, referentes al cierre de tabernas y cafés, lo aplaude entusiasmado y se pitorrea de las pullas y epigramas que los ceterosos Zillos, como llama a los que protestan, dirigen contra tales disposiciones.

Para El Socialista, el que dichas disposiciones estén en práctica es un criterio autoritario no tiene importancia alguna. Y saliendo por la tangente, cree que por ese medio se evitarán los estragos que el alcoholismo causa en la clase obrera.

¡Oh, el socialismo pablistá!

Con motivo de una querrela que el príncipe Bulow ha presentado en Alemania contra el publicista Brandt, se ha puesto de relieve la existencia de una Sociedad de iniciados, cuya asquerosa propaganda homosexualista repugna.

Aquellos entusiastas del posadero ajeno, forman una verdadera sociedad con el nombre de Geminschaft der Eigenen (culto del yo), y según dicen los telegramas, practican escrupulosamente el homosexualismo.

Creemos, aunque de esto nada dice el telegrama, que a la entrada del local donde se reúnen habrá el papel de seda necesario para realizar con la escrupulosidad necesaria las operaciones a que aquellas cristinistas se entregan... uno a otro.

Villalobos, el hombre-época, lerrouxista rabioso, ha pronunciado en el teatro Comdal un bruto—gen qué parte del cuerpo tendrá este diario Danyans?—discurso en contra del solidario.

Sinceramente confesamos que hemos titubeado mucho antes de denunciar al kabilento Villalobos y mostrar sus enjutas y blancas espaldas al misero astro que nos alumbró. No ha habido entrada algo así como medietas, al conocer la decisión del grande hombre que nos ocupa, cual es la de llevar a los tribunales a todo aquel que se meta con su personalidad.

Pero, ¡qué demonio! Aun hay arrestos para eso y mucho más. Máxime al enterarnos de lo bruto que se muestra... al discursar.

El arzobispo Guisasaola ha dado para los damnificados de Málaga la enormísima cantidad de 50 duros.

Las noticias que nosotros tenemos de él, es

que entre sueldos y subvenciones reúne al año la sumatante suma de 30.000 duros.

¡Pobrecillo! ¿Temerá arruinarse?

—Al diviarse el Sr. Maura al Sr. Salmerón, el Presidente dejó con la palabra en la boca a sus amigos y fué al encuentro del jefe solidario, abrazándose efusivamente ambos próceros.

Esto que copiamos de un periódico, no nos ha estupefactado como a la mayor parte de la gente.

Recomendamos, o sea sí, ese abrazo a los ceteros inocentes, añicionados a la tribuna del Congreso, y que deduzcan la oposición verdad que pueden hacerse tan ilustres próceros.

Lo que a nosotros nos chocamos, es la elección del abrazo. ¡Caramba, D. Nicolás, lo estubo que nos resulta usted ahora, en plena edad senil!

¡Parece mentira que con tanta efusión no guarde una poca para dur a lus esa República de que tan necesitados estamos!

Aunmo, D. Nicolás, que el mundo es de los efusivos!

El expendedor Memento ha presentado la renuncia de policía con carácter irrevocable.

¡Pero, ¿es posible? diréis. Y tan posible. Según parece, siente la nostalgia de sus grandes triunfos en la arena de las plazas tauromas y echa de menos aquellas excelentes coachas de... ajos, cebollas y tonares con que el carísimo público lo obsequiaba.

Pero, ¿cuántas aparte, Memento es, desde hace unos días, personaje ilustre.

Habiendo a Madrid, ha hablado con Cierva y ha vuelto. Memento los representado con una especialidad exquisita, el difícilísimo y expuesto papel de corcovitecillo.

Pero... calla, no hablemos. Memento es inevitable desde que se ha hecho amigo de Cierva. Este, en prueba de cariño, le ha regalado unos vistosos pantalones a cuadros, bastante deteriorado por cierto y con un olor en salva sea la parte, que no ha podido hacer desaparecer la legía. Según nos han enterado, dicho perfume es producto de un desahogo... del pueblo madrileño al manifestarse contra el cierre.

No hay duda que el socialismo evolucionario... pa atrás. Por todas partes los apóstoles de la idea hacen protestas de patriotismo.

En el mitin contra la guerra que se celebró en Madrid el día 6, todos los oradores estuvieron de acuerdo en declarar que ellos no son ni antipatriotas ni antimilitaristas, y que combaten la guerra marrullera por estar inspirada en ganancias financieras.

El decir, que las guerras que estallen por otros motivos, encontrarán el apoyo de los socialistas!

¡Pusaal! ¡Farsantes! ¡Imbéciles! ¡Valiente socialismo!

Opio republicano socialista

En la Casa del Pueblo surgen de cuando en cuando grandes iniciativas.

Días pasados nos sorprendió la noticia de la fundación en aquella casa de una Unión Obrera republicana que, por 10 céntimos semanales, promete a sus asociados «la rebaja de la jornada de trabajo hasta llegar al nivel del adelanto mecánico, y el reparto entre los obreros del campo de las tierras de labor que se hallen sin cultivo».

Pocos días después leímos que en aquella misma casa se trabaja y se emiten acciones de una peseta para la construcción de una tahona cooperativa. Los cooperadores trabajan ya en la construcción del horno y dícese de ellos: «Eos ciudadanos trabajan seis días para el amo y uno para su emancipación. Llegará un día en que las jornadas se equilibrarán, y otro día en que se trabajará, más para la emancipación que para el amo, y otro aún en que ya no se trabajará para los amos, porque todos seremos amos del producto de nuestro trabajo.»

¡Ni que fuera aquello un fumadero chino donde los vapores del opio adormecieran a las gentes haciéndolas ver visiones!

Semana roja rusa

Tampoco falta tela que cortar esta semana, ni va a faltar durante, probablemente, mucho tiempo, porque la Revolución Social de Rusia, y sin ser profeta lo digo, persuadido estoy que ha empezado ya. Si bien cuando acabara nadie lo sabe, existen fundados indicios para poder esperar que su desenlace no puede ser otro que la completa abolición de la propiedad individual.

Sobre dos recortes perdidos

De los recortes que hago de la prensa rotativa francesa y que, traducidos, mando semanalmente a TIERRA Y LIBERTAD para esta sección, he perdido dos, por cierto preciosísimos.

No recuerdo las localidades donde ocurrió el percance desafortunado; recuerdo, no obstante, que en ambos recortes se hacía mención de un caso de robo a mano armada, roba... según expresión de la gente honrada.

Se trata de un robo, pues, de 28.000 roubles, y de otro de 60.000.

Los ladrones ilegales, en número de unos diez, en los dos casos, efectuaron, respectivamente, el robo legal en una fábrica, en el momento que iba a procederse al pago de los operarios, y el otro en una administración de Correos.

Esos casos de expropiación, que muchos llaman robo, son muy frecuentes en Rusia.

Que el zar se libre de onsalzar esos casos, porque no obstante la distancia existente entre San Petersburgo y Barcelona, quizá vería en eso el fiscal de esta una apología del robo.

Terrible sentencia

De San Petersburgo: El Consejo de Guerra ha condenado a muerte, por participación en el asesinato de M. Pulzar, director de las hilanderías de Narva, ocho obreros de esas fabricas.

Comentario: Tongo la firme esperanza que los revolucionarios rusos no desconocen la aritmética, y que en breve van a resolver el problema, que puede plantearse por medio de una regla de tres simple. Así que:

1: 8: 81 = 64

Una bomba a Kharjof

Mientras se descargaban en las afueras de la ciudad unas bombas coníficas, una de éstas hizo explosión, hiriendo mortalmente al juez encargado de causas importantes y un cosaco.

Comentario: Eso de arrestados en Rusia es moneda corriente, y en cuanto a que haya entre arrestados un lugarteniente de artillería, nada tiene de particular; lo que no se explica de un modo muy claro, es que se pretenda relacionar eso con los rumores de insurrección en algunos buques de guerra anclados en S. Sebastopol.

En tres puntos que se han perdido en un cierto misterio, que quizá más tarde se aclarará.

Tres desahollado por unos bandidos (?)

Telegrafos de Lemberg se los periódicos de la noche, que el exprés que va de O. Josa a la frontera austriaca fué atacado, en territorio ruso, por unos malhechores. El tren ha llegado a Lemberg.

Los pasajeros cuentan que los bandidos les intimaron a que no abandonaran sus puestos, bajo amenaza de que echarían bombas. Ningún viajero resistió a la orden ni pretendió huir.

Los bandidos, en número de unos quince, casi todos armados, dispararon unos doscientos tiros sobre el tren, luego metieron el fuego en dos vagones, que antes batieron con petróleo.

Se calcula que asciende a 1.200.000 roubles la cantidad de la cual se apoderaron.

Los bagajes de los pasajeros han sido destruidos en gran parte por el incendio.

Comentario: Los revolucionarios rusos poseen todo lo necesario para llevar a cabo los actos que se proponen realizar. No les faltan sus imprentas clandestinas, sus laboratorios de químicos, todo un arsenal de armas de toda especie, coches, bicicletas, motocicletas, automóviles, uniformes, vestidos diversos, etc., etc. ¿De dónde ha de salir todo esto?

De lo que ellos llaman actos de expropiación.

Bandidos (?)

Esta mañana, en U. N. K, tres bandidos han penetrado en el despacho telegráfico, en el momento en que se pagaba el salario a los empleados. Han muerto a tiros de revólver al cajero, y herido a cinco personas, de las cuales tres gravemente.

Luego han huido con el dinero. Perseguidos, uno de los bandidos, al verse cogido, se ha suicidado con un tiro de revólver. Los otros han sido conseguidos y arrestados, encontrándoseles intacta la suma de que se habían apropiado.

Uno de los ladrones, que no tiene más que 15 años, es estudiante de una escuela superior.

Comentario: Me duele tener que decir que me iden el corazón y no puedo continuar.

Una impresión de una indole extraña se ha apoderado repentinamente de mi espíritu y tengo, forzadamente, que dar fin a esta rancia, que los compañeros de TIERRA YA deben juzgar, de otra parte demasiado extensa.

Momentáneos pesimismo que a veces se amparan de uno sin querer.

Hasta el viernes próximo, día de mal agüero, según rezan las crónicas burgo-religiosas.

FESTABALL.

De organización y lucha

Cuando, libre y alegre, a mediados del mes de agosto, monté en Valladolid en el tren que había de conducirnos a San Sebastián, tuve un momento de vacilación y de duda. Acordéme de los buenos ratos pasados junto a los compañeros vallisoletanos y hubiera querido permanecer allí unos días más. Pero, bien considerada, la cosa no parecía tan fácil, una vez sacado el billete y a punto de arrancar el tren.

Hubo, pues, de conformarme, y despidiéndome con pena de los buenos compañeros Aranz y Salgado que habíanse empenado en acompañarme hasta el andén, me senté en un asiento de mi vagón al calor tibio de los primeros rayos del sol, dulce refrigerio de un amanecer fresquísimo.

Hay mucho que estudiar en Valladolid, presa hoy de la tontería católica y del caciquismo usurpador. Comprámos el Valladolid tubulento y radical de los tiempos de Ercilla y Alvarez con el Valladolid de hoy, ñoño, cursi y apañado en las garras del jesuitismo y de la política.

El elemento proletario, fuertemente reforzado con los tres mil obreros empleados en los talleres de la compañía ferrocarrilera del Norte y que, bien orientado, podría dar más de un disgusto a la majadera burguesía vallisoletana, permanece retraído en la lucha por su reivindicación y en una actitud suicida.

El barrio de San Andrés, que por su proximidad a la estación se halla habitado en su casi totalidad por familias jornaleras y que debiera ser un inmenso campo de cultura y de batalla, es no más que un barrio misero, acido y del que no salen nunca las voces de airada protesta y el empleo de argumentos contundentes, que tan necesarios son.

Da náuscas ver cómo al sólo sonido de la sirena llamando al trabajo, abandonan los obreros los hogares de su amor y pueblan las calles de Ruiz Zurilla y de Pi y Margall, en compacta y húmeda manifestación de esclavos, camino de los talleres ferrocarrileros, en espera tal vez del puntapié de los amos que los ponga en la calle despreciados por inútiles y aciosos...

Y de noche, luego de haber estado trabajando como burros durante el día, al Campo Grande a su la miseria y a ver cómo las chiquillas divididas en dos grupos, las pobres y las ricas, y a honesta distancia una de otra, brillan alrededor del templete... y a ver cómo se van...

Y todavía me acuerdo que una noche en que nos halláramos reunidos veía a siete y se nos ocurrió entrar al audén central y pararnos junto al templete de la música, un guardia amable, pero su manaza sobre el hombro de uno de nosotros, y nos invitó a irnos con las criadas...

Es el republicanismismo-jornalista heredado de Muro y el socialismo fuleiro lo que la portadidos fué tan rebelde...

Pero no hay que desanimar por esto, ya que el tiempo pasa improductivo sirve al fin, para emendar yerros y corregir errores. Y que es el blanco contra el que deben dirigir sus tiros nuestros compañeros de Valladolid.

Es necesario, pues, reorganizarse, matar todo ruego de amor a la política, que es lo que pierde al obrero vallisoletano. Esto y el excesivo cariño que le inspira la taberna, es su completa perdición.

LUIS M. MOCORRO
Cárcel Modelo de Madrid.

A los grupos libertarios

Compañeros: ¿No sería conveniente dedicarnos ya a trabajar activamente por la Jornada de ocho horas que habrá de exigirse el 1.º de Mayo de 1908?

Si el año pasado la propaganda y los buenos trabajos que se hicieron no dieron todo el fruto apetecido, no cabe duda que influyó en ello la poca preparación, ó, por mejor decir, la precipitación, con que se hicieron los trabajos activos. Y por esto creemos que viniendo preparando desde tiempo este pedazo de nuestra reivindicación, el movimiento que ha de verificarse en 1.º de Mayo de 1908 a favor de las ocho horas de trabajo (por de pronto) podría dar mucho más resultado que el que dió el año pasado.

Cada grupo, cada sociedad, por ejemplo, podría trabajar para su región; y los folletos, las hojas de propaganda, etiquetas, la prensa obrera podría hacerlos en general.

Todos tenemos la palabra... la actividad ha de contestar con hechos.

GRUPO «SALUD Y REVOLUCIÓN»
(Se pide la inserción en toda la prensa obrera.)

Tribuna de los encarcelados

LA TRINIDAD

A lo dicho en esta sección por nuestro compañero Mocorro respecto a las anomalías obradas en la cárcel celular de San Sebastián, tenemos que añadir varias otras de que tenemos noticias.

Hay allí un vigilante, antiguo guardia civil, se dice que expulsado del cuerpo (procuráremos comprobarlo), apellidado Arnaiz y que, sin duda alguna, se ha creído que ha sido enviado allí con objeto de guardar bestias. Sus modales, bastante descorteses, son fiel demostración del desprecio que siente hacia los presos y su causa, constantemente, de diarias manifestaciones de desagrado hacia su persona. El escándalo ocurrido en aquella cárcel el 11 de Septiembre, es únicamente debido a su intemperancia y desparpado. Valiéndose de la autoridad que le dan sus unos cuantos reales de sueldo, pretendiendo dominar a su gusto, sin hacer para nada caso de sus superiores. Hace poco un preso llamado José Gómez, formóse proceso por atentado, que ni pensó que se le iba a dar, y se le mandó a un penado condenado a seis años de prisión, y que por la causa formada por Arnaiz le pide el fiscal cuatro años.

En la cárcel no se permite entrar bebidas alcohólicas, pero Arnaiz se pinta sólo para pasar botellas de agua-diente a los presos distinguidos. De esto puede dar fe, según nos dicen, el mismo preso del primer piso, que ocupa la celda número 13, que guarda las botellas debajo de la cama, sin atreverse a decirle nada.

Hay también por allá otro